



Besuchermagnet I: Museumspavillon der Energiedienst AG
Attraction pour les visiteurs I : Pavillon du musée de Energiedienst AG



Besuchermagnet II: Rheinterrassen am Stadtpark Ost
Attraction pour les visiteurs II : terrasses rhénanes au Stadtpark Est

18

RHEINFELDER RHEINUERRUNDWEG PROMENADE RHÉNANE À RHEINFELDEN

Grenzüberschreitende Vernetzung von Stadt, Freiraum und Fluss
La mise en réseau de la ville, des espaces non bâtis et du fleuve

Rheinfelden (Baden), Rheinfelden (CH), Kanton Aargau

Der „Rheinuerrundweg“ ist Bindeglied der gemeinsamen Stadtentwicklung beider Rheinfelden (CH/D). Der Flusspark berichtet von den geschichtlichen, naturräumlichen und industrikulturellen Besonderheiten beider Städte und ist Baustein einer neu zu interpretierenden Rheinflusslandschaft im trinationalen Agglomerationsraum Basel.

Der „Rheinuerrundweg“ verbindet nicht nur die beiden Rheinfelden, er vernetzt naturnahe Uferabschnitte, moderne und historische Promenaden, Technikobjekte regenerativer Energiegewinnung mit Industriegeschichte sowie mittelalterliche Altstadt mit moderner Baukultur an erlebnistragiken Brücken.

Die Marke „Rheinliebe“ ermöglicht die Zuordnung des Projektes zu bestimmten Landschaftstypologien und entsprechenden Zukunftsforschungen, die diese betreffen. Dementsprechend wird der „Rheinuerrundweg“ weiter qualifiziert und über einen gemeinsam Leitfaden mit den anderen IBA Rheinuferprojekten verbunden.

Ziel ist, die Inwertsetzung des „Rheinuerrundwegs“ durch kluge Interventionen weiterzuentwickeln als „Impulsgeber“ einer gemeinsamen Stadtentwicklung beider Rheinfelden. Dazu zählen verbesserte Wegverbindungen, die Inszenierung der Bauten an den Brückenköpfen, die künstlerische Aufwertung der Industriesilhouette, ein neuer Brückenschlag über den Rhein, die Thematisierung der unterschiedlichen Industriegeschichten beider Städte sowie die Entwicklung einer Marke für die Rheinuferprojekte im IBA Perimeter.

La « Promenade rhénane » est le fil directeur du développement urbain commun aux deux Rheinfelden (CH/D). Le Parc fluvial présente les particularités de l'histoire, des espaces naturels et de la culture industrielle des deux villes tout en étant un élément constitutif du paysage rhénan à réinterpréter sur le territoire de l'agglomération trinationale de Bâle.

La « Promenade rhénane » ne relie pas seulement les deux Rheinfelden, elle crée des liens entre des portions de berges encore intactes, des promenades historiques, des objets techniques de collecte d'énergies renouvelables avec l'histoire industrielle mais aussi un centre-ville moyenâgeux à une culture architecturale moderne par des ponts procurant de riches émotions.

La marque « Rhin, mon amour » permet l'association du projet à des typologies paysagères précises et les problématiques d'avenir le concernant. Ainsi, la « Promenade rhénane » se voit un peu plus qualifiée et reliée par un même fil directeur aux autres projets IBA sur les berges du Rhin.

L'objectif est de poursuivre la valorisation de la « Promenade rhénane » grâce à des interventions intelligentes pour stimuler le développement commun des deux Rheinfelden. Ceci passe par des parcours améliorés, une mise en scène des bâtiments au niveau des têtes de ponts comme lieux culturels particuliers, une valorisation artistique de la silhouette industrielle, un nouveau pont sur le Rhin, le traitement des différentes histoires industrielles des deux villes et le développement d'une marque pour les projets sur les berges du Rhin dans le périmètre de l'IBA.